

SULZBERG (Westallgäu)

Diese Route beschreibt die für mich schönste Variante auf den Sulzberg hinauf. Beeindruckt hat mich die Aussicht, die mit jedem gefahrenen Meter besser wird und immer wieder neue Eindrücke bietet.

Von Scheidegg aus geht es zunächst in Richtung Scheffau den Berg hinunter. Vor Lindenau kommen zwei Gegensteigungen, die aber nur die Muskulatur ein wenig anwärmen, bevor wir die schnelle Abfahrt nach Scheffau genießen. Am Ende der Straße biegen wir nach re. in Richtung Bregenz ab überqueren nach einem Kilometer die Grenze nach Österreich und folgen der nun ansteigenden Straße weiter, bis sie in Hintergschwend ausläuft.

Hier biegen wir nach li. in Richtung Sulzberg ab und genießen noch einmal eine Abfahrt, die uns nach Eschau führt. Hier geht es dann links in Richtung Sulzberg ab. Die nun folgende 6 km lange Auffahrt überwindet dabei 550 Höhenmeter, wobei die Steigung ziemlich gleichmäßig zwischen 8 und 12% beträgt. Man kommt also ins Schnaufen, aber die begeisternde Aussicht in die Runde mit Rückblicken auf Pfänder, Säntis und die Wiesenlandschaft des Allgäus läßt die Mühen fast vergessen.

In Sulzberg folgen wir der Straße über eine Linkskurve in den Ort hinein und gelangen an den Marktplatz des Ortes. Hier sollte man halten und die Aussicht auf die Nagelfluhkette und den Bregenzer Wald (samt Erklärungstafel) genießen. Für die leibliche Stärkung stehen Restaurants mit Terrassen und Aussicht zur Verfügung. Apfelstrudel mit Vanilleeis....

Nach der Rast geht es dann nach Norden in Richtung Oberreute den Berg hinab, den Abzweig nach Weiler lassen wir an uns vorbeirauschen. In Oberreute biegen wir an der zweiten Straße nach der Kirche re. ab und biegen dann ca. 150m weiter wieder nach li. in Richtung Beule ab. Die

Straße führt uns unter die B308 (Deutsche Alpenstraße

Länge:	48 km
Höhenmeter:	761 m
Max. Steigung:	12 %
Dauer:	2:15 h

) hindurch durch ein sehr schönes kleines Seitental nach Nagelshub. Dort läuft die Straße aus und wir biegen hier li. ab in Richtung Simmerberg.

In Simmerberg folgen wir zunächst der kurvigen Ortsdurchfahrt, dürfen dann aber den Abzweig re. nach Ellhofen nicht verpassen. Es folgt nun nach Ellhofen ein sehr schönes Flachstück, wir durchqueren Ellhofen und später Oberhäuser und treffen dann auf die Straße zwischen Weiler und Isny. Hier biegen wir li. in Richtung Weiler ab, folgen der Straße aber nur ein kurzes Stück und biegen dann re. ab in Richtung Lindenberg. Es empfiehlt sich, den Radweg zu benutzen. wenia später li. der Straße wunderschön angelegt durch Wiesen und Wälder abseits der befahrenen Straße nach Lindenberg führt.

In Lindenberg folgen wir dem Radweg, bis er auf die Durchfahrtsstraße trifft. Wir halten uns links und folgen dem Straßenverlauf in Richtung Scheidegg aus Lindenberg heraus. Ab dem Abzweig der B 308 existiert ein Fahrradweg, den man bis zum Kreisverkehr vor Scheidegg nutzen kann. Dann ist es nur noch der kleine Schlußanstieg in den Ort hinein..